

poesía actual; hay una suave ascesis de fondo y algo cuya posesión le inquieta. En Teresa Ramón, su poesía raramente se aparta de la forma del romance; toda en ella es sencillo. Los versos de León J. Buil, universitario, de intensa vida interior, son duros, de contraste, de lucha; abiertos a las tendencias actuales de la poesía. El también universitario Daniel Santamaría apunta cosas nuevas día por día, sin cansancio. Su poesía, a veces ligeramente lorquiana, a veces melancólica y humana, a la manera de Dámaso Alonso, parece un juego de niño inquieto y atento, con ese ángel suave que tienen sus cosas. Todas las poesías fueron premiadas con nutridas salvas de aplausos.—*José Luis Cortés*

*Fiesta del libro. Entrega de un lote bibliográfico a la comarca de La Fueba.*

El pasado año de 1956 fue conmemorada la fiesta del libro con la organización y creación de una biblioteca en el Sanatorio Antituberculoso «Montearagón» de Huesca. Siguiendo la trayectoria iniciada de celebrar dicha fiesta con una realidad y no sólo con palabras, en este año 1957, se ha creado una biblioteca en la comarca montañosa de La Fueba, de cuya biblioteca han de beneficiarse un considerable número de poblados que componen dicha comarca.

El Centro Provincial Coordinador de Bibliotecas, que, día a día, viene realizando una fecunda labor, cuenta ya en la provincia con dieciséis bibliotecas, trece de las cuales son de tipo comarcal y local. La del Sanatorio con un carácter especial de biblioteca de Hospital, y las de Laspuña y La Fueba con las características de Agencia de Lectura, modalidad implantada ya en otras provincias.

Estas Agencias de Lectura son bibliotecas mixtas, es decir, tienen un lote fijo (el lote de cien volúmenes enviado en 1955 a Laspuña por el Servicio Nacional de Lectura, y el donado a La Fueba por el Centro Coordinador de Bibliotecas de la provincia, también del mismo número de volúmenes). Más tarde recibirán una maleta o armario (biblioteca móvil o viajera), con lotes renovables periódicamente. Estas Agencias de Lectura comenzarán a resolver el inmenso problema bibliotecario que existe hoy en España. Viendo las cosas tal cual son, hay que pensar en la imposibilidad de crear cuantas bibliotecas fijas se necesitan hoy en nuestra nación; es una imposibilidad económica. La consideración de que en España existen 9.255 municipios, de los cuales mucho más de la tercera parte todavía no poseen biblioteca, basta para hacer ver la importancia de tal modalidad.

De acuerdo la directora del Centro Coordinador de Bibliotecas con el Inspector de Enseñanza Primaria, señor Rubio, concedor a

fondo de las peculiaridades y necesidades de dicha comarca, se formó un lote de cien volúmenes en los que figuraban obras infantiles y juveniles, de divulgación científica, de formación moral y social, de divulgación agrícola, ganadera y forestal, de literatura española y extranjera, de geografía, historia, viajes y biografías. Todos ellos amenos, sencillos y ejemplares.

El acto de adjudicación de este lote inicial de la futura biblioteca, fue solemne dentro de su sencillez. Reunidos el día 27 de mayo, en la Biblioteca Pública de Huesca, los Patronatos del Centro Coordinador de Bibliotecas, y de Fomento de Archivos, Bibliotecas y Museos, con asistencia de todos los elementos destacados del Ministerio de Educación Nacional de la capital y bajo la presidencia del excelentísimo señor gobernador civil don Ernesto Gil Sastre, fueron entregados dichos fondos bibliográficos a una comisión de Tierrantona, capital de La Fueba, en la que figuraban entre otros los señores párroco, alcalde y maestro de la localidad. La directora del Centro Coordinador de Bibliotecas, señorita María Asunción Martínez Bara, en breves palabras, ofreció la biblioteca, haciendo resaltar los beneficios que de su posesión habían de seguirse. El señor alcalde de Tierrantona dio las gracias en nombre de la comarca. Clausuró el acto el señor Gobernador, poniendo de manifiesto la magnífica labor que el Centro Coordinador de Bibliotecas de la provincia viene realizando desde su fundación, logrando difundir el libro por los diversos sectores de la misma, y esperando continúe superándose en esta gran labor cultural.—*F. Balaguer.*

### *La provincia de Huesca vista por el presidente de la Diputación.*

Con el título que antecede, el ilustrísimo señor don Fidel Lapetra Yruretagoyena pronunció una conferencia, en el Centro Aragonés de Valencia, el 9 de marzo último, que inició con una presentación emotiva de las tierras oscenses, que guardan grandes contrastes en su aspecto físico, riquezas monumentales, potencialidad industrial, costumbres y producción agrícola, señalando la evolución de la capital desde nuestra última guerra civil.

Destacó asimismo, en el cuadro de posibilidades con que cuenta el Altoaragón, el actual estado de la potencia hidráulica, repoblación forestal y desarrollo turístico, factores de gran trascendencia económica y social, que con el de comunicaciones, han tenido en los últimos años un gran avance, concretado en cifras y datos estadísticos que el orador expuso con otros detalles de gran interés.